



Compre los productos de limpieza en su comercio amigo



Se profundiza un modelo de concentración

Por María Rizzo y Matias Strasorier Pág. 2



Regionalísimo

Morteros Miércoles 8/03/23
Año N° 28 Edición Nro 1282
Suscripción mensual entrega domicilio \$ 600.-
Distribución gratuita a través de comercios e instituciones

Hoy se conmemora el "Día de las Mujeres", pero no es para regalos, sino es para reflexionar y acompañar en la lucha por la igualdad de derechos. Este año «Por un mundo digital inclusivo: Innovación y tecnología para la igualdad de género»



Pág. 3 y 4

La interna radical en el municipio de Morteros

La renuncia de la vice presidente del Concejo Deliberante y el alejamiento de la directora de prensa y comunicación pone en evidencia la profundización de la interna en el centenario partido atravesando la gestión municipal.

Pág. 5

Retoman la pavimentación del acceso a Vignaud

Así lo anunció la intendenta Evangelina Vigna después de intensificar gestiones ante los organismos provinciales.

Pág. 6

El equilibrio financiero y económico de Suardi

Reivindicó el intendente Hugo Boscarol al dejar inaugurado el periodo ordinario de sesiones del Concejo Municipal.

Pág. 7



Fueron entregados por buenas prácticas y en apoyo a pequeños y medianos productores agropecuarios de San Justo

Pág. 8

57 millones recibieron productores



SERVICIO DE: Encomienda - Paquetería - trámites

SALIDAS

Morteros a Córdoba (e Intermedias):

Lunes a Sábados

Morteros Villa María (e intermedias):

Lunes a Viernes

Servicios de Mudanzas (Consultar)



3562-619712

Presupuestos sin cargo

DEPÓSITOS:

Morteros
Balcarce 1161
Tel.: (03562) 429333
Lunes a Viernes
de 15:30 a 19:00 Hs.

Villa María
Elpidio Torres 1102
Tel.: (0353) 154139330
Lunes a Viernes
de 9 a 13 y de 16 a 19 Hs.

Córdoba
Rincón 1075
Tel.: (0351) 4262700
Lunes a Viernes
de 8:00 a 17:30 Hs.

Por María Rizzo y Matias Straszorier

Las consecuencias para la Argentina, al cumplirse un año de guerra en Ucrania. Los principales insumos perjudicados, el cambio en la balanza comercial y la profundización de un modelo agropecuario de concentración.

A un año del conflicto bélico entre Rusia y la OTAN, con el epicentro en Ucrania, los saldos son alarmantes. No solo por los efectos directos que provocan los conflictos armados, con muerte y destrucción en la zona de enfrentamiento sino por sus costos "indirectos", con impacto sobre quienes producen y trabajan. Y Argentina no estuvo exenta.

A pesar de las "oportunidades" de las que hablan algunos analistas agropecuarios, producto de la mejora del precio internacional de algunos commodities, la balanza comercial argentina se vio perjudicada. Esto producto de los altos costos en dólares de los insumos importados que no producimos en el país, o no en la suficiente cantidad. A lo que se debe sumar la complejidad de la deuda Macri-FMI, la que estruja las reservas del Banco Central argentino.

Según un informe del Ministerio de Economía, el efecto negativo en la balanza comercial asciende a USD 4.940 millones. La mayor pérdida se registra en el rubro combustible. Antes de la guerra se estimaban importaciones por este concepto por USD 1.999 millones, luego de la guerra estiman que alcanzaron a USD 5.756 millones, es decir un gasto extra por USD 3.757 millones

El segundo rubro que impactó sobre la balanza comercial fueron los fletes. El proyectado pre guerra ascendía a USD 3.000 millones, USD 1.800 millones menos que los USD 4.800 millones que se destinaron el año pasado.

Otro de los rubros que aumentaron fueron los fertilizantes, insumo central que tuvo alzas exponenciales en tan solo escasos meses. Se estima que la Argentina importa un 70% de los fertilizantes que utiliza para su producción agropecuaria. Asumiendo una importación para el año 2022 igual a la realizada para el periodo 2020-2021, y manteniendo los precios vigentes durante el primer semestre del 2022, las importaciones de fertilizantes ascenderían a USD 4.400 millones durante todo el 2022. Esta cifra representa un incremento de 93% respecto a las importaciones del 2021, las cuales ascienden a USD 2.285 millones (2021 fue año récord en consumo de fertilizantes).

Esto a pesar de que en los primeros 8 meses del 2022, la caída en volumen de los fertilizantes nitrogenados fue del 29% (los más utilizados) y la de los fertilizantes fosfatados fue del 15%.

Efectos negativos.

Estos efectos negativos fueron parcialmente compensados por las subas en los precios de las materias primas agrícolas. Según informa la Secretaría de Agricultura, Ganade-

Se profundiza un modelo de concentración

ría y Pesca de la Nación, "las exportaciones agropecuarias crecieron 8,5% en 2022 respecto a 2021, al totalizar 49.581 millones de dólares". Con un aporte de carne y lácteos de USD 5.508 millones; trigo USD 4.723 millones; y el acumulado de girasol, cebada y sorgo USD 3.557 millones; complejo sojero USD 22.279 millones; maíz USD 9.543 millones de dólares; y finalmente tabaco, madera y algodón USD 803 millones.

En 2022 la Argentina rompió el récord histórico de Exportaciones con un total de USD 88.268 millones de dólares. Los diversos complejos agroexportadores del agro aportaron el 63%, unos USD 55.516 millones a las exportaciones. Sin embargo la cifra de pobreza y de niños que no logran acceder a las 4 comidas diarias Argentina casi llega a los 9 millones. Según el informe "Pobreza monetaria y privaciones no monetarias en niñas, niños y adolescentes en Argentina", realizado por el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), son 8.8 millones de niños en situación de pobreza o privados de sus derechos básicos.

El problema sigue siendo que ante la oportunidad que generan las situaciones de conflicto en otros puntos del globo (aunque nos cueste escribir que hay "oportunidad" en la guerra), los que ganan son 3 o 4 vivos. Es decir, que el aumento de los precios en dólares les generan mayores ganancias a una minoría de empresarios agroalimentarios que dominan los eslabones de diferentes cadenas, como las agroexportadoras como Cargill, Bunge, AGD, Glencore-Viterra (la que se está quedando con Vicentin), Dreyfus, entre otras; las empresas alimentarias y supermercadistas como Arcor, Molinos Río de La Plata, Molinos Cañuelas, Supermercados La Anónima, Supermercados Coto, Ledesma, La

Serenísima, por nombrar algunas. Mientras que las consecuencias del aumento de los costos dolarizados las pagan quienes producen y trabajan en la República Argentina.

Esto es producto de una cuestión de fondo: en nuestro país se disputan dos proyectos históricos que no son lo mismo. Y en el medio nada. La neutralidad y el consenso solo aumentan las ganancias de unos pocos y prolonga el sufrimiento de las mayorías. La no profundización de un proyecto nacional popular e inclusivo generó trabajadores pobres y más de la mitad de niños con hambre.

Dos proyectos.

Estos dos proyectos son antagónicos, uno es contrario a los intereses de las mayorías, que intenta imponer un proyecto de país unitario, portuario, exportador de materias primas, liberal en lo económico, con la mirada puesta en el exterior. Mientras que el otro defiende los intereses de las mayorías, es el que propone un proyecto nacional, federal, inclusivo, industrialista, estatista, con la mirada puesta en la Patria Grande.

Lo que avala la afirmación de que el segundo es un proyecto de las mayorías son los números y datos que son fundamentales para debatir que Argentina queremos construir, solo basta comparar cada período de gobierno. Es en este punto donde resulta importante profundizar para construir un proyecto de Argentina Productiva, Sustentable, Federal e Inclusiva. Se trata de comprender de una vez que se requiere fabricar "la montura propia para cabalgar la evolución", como decía el General J. D. Perón. A lo que agregamos que, si esa evolución es sin Justicia Social entonces, entonces no será evolución.

Horóscopo

<p>ARIES Trabajo y negocios: con orden y habitaciones en regla, los negocios fluirán. Propicio para los litigios. Amor: si va de aventura o inicia una relación, serán importantes los detalles.</p>	<p>LIBRA Trabajo y negocios: se apartará de un objetivo para centrarse en otro, nuevo y más productivo. Amor: su obstinación le traerá problemas. Si escuche con humildad, comprenderá.</p>
<p>TAURO Trabajo y negocios: surgirán problemas por planes fallidos y poco sustentables. Conviene hacer cambios. Amor: algo o alguien captará la atención de su pareja. Hora de dialogar.</p>	<p>ESCORPIO Trabajo y negocios: su plan es ambicioso. Conviene pedir cooperación para beneficio de todos. Amor: mucha fogosidad abrumará a su pareja; si va despacio; todo mejorará.</p>
<p>GEMINIS Trabajo y negocios: producirá ganancias por insistir con su novedoso método. Su olfato no fallará. Amor: recuperará aspectos de la relación que cree perdidos; todo se encenderá.</p>	<p>SAGITARIO Trabajo y negocios: propicio para resolver asuntos y tomar decisiones postergadas. Amor: su buen humor disolverá las distancias y facilitará un romance inolvidable.</p>
<p>CANCER Trabajo y negocios: si espera recetas mágicas para resolver problemas, olvídelo, bastará con su tenacidad. Amor: alguien que juzga irresistible derribará sutilmente y se enamorará.</p>	<p>CAPRICORNIO Trabajo y negocios: le observarán que se excede en gastos pero les hará ver su utilidad. Amor: momento inestable. Ya no puede postergar una definición; necesitará coraje.</p>
<p>LEO Trabajo y negocios: allegados cometerán errores y crearán trabas; sus rivales querrán aprovecharse. Amor: brillará y la seducción impactará con los que cruzan su camino en la vida.</p>	<p>ACUARIO Trabajo y negocios: su propuesta será única y distinta de todas las demás; ganancias y éxito resonante. Amor: conocerá a una bella persona y pronto sabrá que es su alma gemela.</p>
<p>VIRGO Trabajo y negocios: llegará novedad que mejorará su negocio. Recuperará el optimismo. Amor: terminarán las peleas y alcanzará un feliz acuerdo en la pareja. Armonía.</p>	<p>PISCIS Trabajo y negocios: su idea será aceptada pero implicará acciones que su entorno no comprenderá. Amor: la persona que menos imagina impactará su solitario corazón; romance.</p>

Acercándonos a la Lectura

Por Mirta Barale

Joven escritora inglesa, negra, hija de inmigrantes de Jamaica que vive en Londres. Texto breve, de estilo exquisito y simple, de tono reflexivo, escrito en primera persona.

La protagonista, es como la autora, una joven africana, negra, muy capaz e inteligente, bonita, vestida con elegantes prendas de marca como lo exige el ámbito en el que se mueve; vive en la capital británica y trabaja en el sector financiero. Le han dado un muy merecido ascenso, que se ha ganado con esfuerzo y dedicación; aunque sus compañeros, hombres blancos e ingleses no pueden digerirlo, e indirectamente se lo hacen saber.

Ella tiene un novio, niño bien de la alta sociedad londinense, a quien nunca nada le ha costado, porque todo es herencia familiar. Sus padres cumplen aniversario de casados, por lo que él la llevará al palacete de campo de la familia, a la fiesta. Se nota que los padres del novio la aceptan a regañadientes, pero su educación y

una postura políticamente correcta no les permiten demostrar su rechazo abiertamente. Aunque no dejan de admirarla por su formación y el estatus que ha logrado.

De pronto, en esa vida aparentemente llena de logros, aparece un grave problema que obligará a la protagonista a tomar una drástica y discutible decisión.

El tema de la discriminación sobrevuela de forma más directa o indirectamente, por todo el texto. Los ingleses se han modernizado, se han vuelto una sociedad más «abierta», especialmente los jóvenes, pero, a veces, no tanto. Aquí centra la autora sus agudas e ingeniosas observaciones y sus críticas.

La brevedad es el sello distintivo de este texto. Está estructurada en partes muy cortas, no son capítulos, a veces, de media página. Los párrafos están separados por doble o triple espacio, lo que hace que la lectura sea simpática y rápida, aunque las oraciones breves y contundentes en cuanto a su contenido, atrapan e invitan a la lectura.

Libro para el deleite y la reflexión.

Libro: "Reunión"

Autor/a: Natasha Brown **Editorial:** Anagrama
Traductor/a: Inga Pellisa **Año:** 2022 **Páginas:** 131

La conmemoración del "Día de las Mujeres" no es un día para regalos es para reivindicar la lucha por los derechos

Cada año, el 8 de marzo se conmemora el día de las mujeres para visibilizar al mundo la desigualdad entre hombres y mujeres. No es una jornada para obsequios, sino que es para reflexionar sobre importancia de desterrar el machismo.

La humanidad debería mirar hacia el mismo lugar, que no es otro que conseguir que todas las personas tengan las mismas oportunidades y derechos, sea cual sea su género.

A lo largo de la historia consiguieron muchos avances, pero la desigualdad entre hombres y mujeres, la movilización

hacia un género sigue siendo el más desfavorecido, por lo que es necesario seguir llevando acciones para visibilizar las cosas por lo que se debe seguir trabajando. Debemos seguir luchando por las mismas oportunidades, derechos y deberes, sea cual sea el género de una persona.

¿Qué es el día internacional de las mujeres?

El Día Internacional de la Mujer conmemora la lucha de las mujeres a lo largo de la Historia y busca reconocer los logros que han alcanzado en el mundo. No solo eso, también es un día para poner de relieve la lucha de la violencia machista y sensibilizar acerca de los problemas de desigualdad a los que las mujeres se siguen enfrentando hoy día.

Historia del día internacional de las mujeres

El origen del Día Internacional de la Mujer se remonta a 1910, momento en que la II Conferencia Internacional de Mujeres Socialistas celebrada en Copenhague designó el 8 de marzo como el Día de la Mujer Trabajadora, con el fin de alcanzar la igualdad entre hombres y mujeres en todo el mundo, algo por lo que seguimos luchando hoy en día.

Sin embargo, el Día Internacional de la Mujer no fue ratificado y considerado como día de celebración mundial hasta el año 1975. Fue en ese momento cuando Naciones Unidas declara el 8 de marzo como el Día Internacional de la Mujer.

El motivo por el que Naciones Unidas seleccionó este día fue porque el 8 de

marzo de 1857, un grupo de mujeres trabajadoras de una fábrica textil de Nueva York abandonó su puesto para hacer una marcha y protestar por los bajos salarios. Esa jornada terminó con la sangrienta cifra de 120 mujeres muertas a raíz de la brutalidad con la que la policía dispuso la marcha.

Desde hace casi 30 años, este día se celebra en todo el mundo con diversos actos como marchas, conferencias, proyectos y diferentes eventos en línea.

La importancia del 8 de marzo

Todas las personas del mundo deberían estar sujetas a los mismos derechos y deberes, sin importar raza, género, religión o país de residencia.

Por desgracia, desde el comienzo de los tiempos, el rol del hombre y de la mujer en la sociedad ha llevado al género femenino a vivir situaciones muy desagradables e injustas, relegando su estatus a un segundo plano.

¿Sabías que a las mujeres se les ha negado el derecho al voto, al trabajo e incluso a sus cuentas bancarias? Es más, estos problemas siguen sucediendo hoy día en muchos países y es una de las razones por las que hay que seguir conmemorando este día.

El día 8 de marzo tiene una importancia especial en



¿Por qué se celebra el Día Internacional de las Mujeres?

Es de gran relevancia conmemorar el Día Internacional de la Mujer, o Día de la Mujer Trabajadora, y apreciar los logros que las mujeres han alcanzado para conseguir una sociedad más igualitaria, tanto en la economía, como en la política o en la cultura. Además, tam-

bién es un momento en el que podemos recordar a todas las mujeres que siguen sin ser escuchadas y a las que se les sigue impidiendo alcanzar todo su potencial, ya que derechos básicos como el acceso a la salud y la educación siguen sin ser reconocidos para muchas mujeres

en todo el mundo. Durante este día, se llevan a cabo diferentes concentraciones convocadas por sindicatos, organizaciones de mujeres y otros organismos sociales y políticos, cuyo objetivo es conseguir la igualdad, el reconocimiento y ejercicio efectivo de sus derechos.

la reivindicación de los derechos de la mujer. Además de ser recordado especialmente por la protesta en Nueva York, también ha sido una jornada relevante para la

historia de la humanidad. En 1917, también en di-

La niñez con nuevos paradigmas

Es necesario que las niñas y los niños aprendan desde pequeños la importancia de la igualdad entre hombres y mujeres, y la rica y triste historia de opresión y discriminación a la que se han enfrentado las mujeres hasta nuestros días.

Pero este pesado tema puede parecer

la importancia de la igualdad en el hogar, a dar valor a sus madres, abuelas, tías y hermanas, es una forma de sembrar por una sociedad más igual.

Es importante también

que conozcan la lucha de Julieta Lanteri, Elvira Rawson, Cecilia Grierson, Alicia Moreau, Eva Duar-

te entre otras, la primera lucha de maestras, la manifestación "La guerra de las escobas", a las Madres y Abuelas de Plaza de Mayo y a los colectivos "Ni Una Menos" entre otras tantas luchas llevadas adelante por mujeres en la historia argentina, además de otras en el mundo.



cha fecha, un grupo de mujeres rusas trabajadoras decidieron salir a protestar por la crisis económica que había provocado la Primera Guerra Mundial en un régimen feudal basado en la ser-

vidumbre. Aquellas mujeres reclamaban pan y que los soldados volvieran del frente, siendo el primero de una cadena de reivindicaciones que culminaron en la Revolución Rusa.

Combustibles - Lubricantes
Servicios al Agro

YPF
RUTA 1

Bv. Belgrano 1377
Tel. 422632 - 402632

Morteros

Novedades
Regalería

Revelado Kodak color, relojería, joyería, juguetería bazar, artística, disfraces, cotillón, santería y más de diez mil artículos desde \$ 0,99

Novedades
La regalería de Morteros

Bv. 25 de Mayo 21
Tel. 03562 - 15451657

ORGANIZACIÓN PUSSETTO

FEDERACION PATRONAL SEGUROSA

MedicarWork

sura

GRUPO ASEGURADOR **la saguina**
Lo primero sos vos

España y San Martín Morteros / (03562) 404444 - 424444

Editamos tu libro

Acompañamos todo el proceso desde el principio al final

Diseño, maquetación, trámites legales ISBN y Derecho de Autor

Impresión en pequeñas cantidades

Organización de presentación y publicidad sin cargo

Acompañamiento en las ventas en la región

Ediciones **Miguel Peiretti**
Producciones Periodísticas

3562 - 410481
miguelpeiretti@gmail.com
MORTEROS

Día Internacional de la Mujer 2023 «Por un mundo digital inclusivo: Innovación y tecnología para la igualdad de género»

El tema del Día Internacional de la Mujer de este 8 de marzo de 2023 es «Por un mundo digital inclusivo: Innovación y tecnología para la igualdad de género», en consonancia con



el tema prioritario del Sexagésimo séptimo período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer: «La innovación y el cambio tecnológico, y la educación en la era digital para alcanzar la igualdad de género y el empoderamiento de todas las mujeres y niñas».

La celebración de las Naciones Unidas del Día Internacional de la Mujer reconoce y homenajea a las mujeres y las niñas y a las organizaciones de mujeres y feministas que están luchando por el avance de la tecnología transformadora y por el acceso a la educación digital.

El Día Internacional de la Mujer de 2023 explorará los efectos de la brecha digital de género en el crecimiento de las desigualdades sociales y económicas. También pondrá de relieve la importancia de proteger los derechos de las mujeres y las niñas en los espacios digita-

les y de abordar la violencia de género en línea y la facilitada por las nuevas tecnologías de la comunicación.

Incorporar a las mujeres, así como a aquellos grupos tradicionalmente marginalizados, a la tecnología permite soluciones más creativas y tiene un mayor potencial para innovaciones que satisfagan las necesidades de las mujeres y promuevan la igualdad de género. Su falta de inclusión, por el contrario, tiene un costo enorme. Según el informe Gender Snapshot 2022 de ONU Mujeres, la exclusión de las mujeres del mundo digital ha recortado 1 billón de dólares del producto bruto interno de los países de ingresos bajos y medios en la última década, una pérdida que aumentará a 1,5 billones de dólares en 2025 si no se toman medidas. Para revertir esta tendencia será necesario abordar el problema de la violencia en línea, que, según un estudio realizado

en 51 países, han sufrido personalmente el 38% de las mujeres.

Incorporar de forma transformadora la perspectiva de género en la innovación, la

tecnología y la educación digital ayudaría a que las mujeres y las niñas tomen mayor conocimiento sobre sus derechos y a potenciar el ejercicio de estos y su activismo. Los avances de la tecnología digital ofrecen nuevas posibilidades para resolver los retos humanitarios y de desarrollo y para hacer realidad los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030. Lamentablemente, las oportunidades que abre la revolución digital también plantean el riesgo de perpetuar las dinámicas actuales de la desigualdad de género. Las crecientes desigualdades son cada vez más evidentes en el contexto de las habilidades digitales y el acceso a las tecnologías, una brecha digital que deja atrás a las mujeres. Por lo tanto, el desarrollo de una educación digital e inclusiva y una tecnología transformadora constituye un requisito fundamental para un futuro sostenible.

Se activan para crear un futuro digital igualitario

Desde los albores de la computación a la era actual de realidad virtual e inteligencia artificial, las mujeres han hecho incalculables con-



tribuciones al mundo digital, que está cada vez más presente en nuestra vida. Los suyos han sido logros contra todo pronóstico, en un campo en el que nunca han sido bienvenidas ni valoradas.

Hoy, la persistencia de la brecha de género en el acceso digital impide a las mujeres disfrutar plenamente del potencial de la tecnología. Su infrarrepresentación profesional y académica en las disciplinas de ciencias, tecnología, ingeniería y matemáticas sigue siendo un importante obstáculo para su participación en la gober-

nanza y el diseño de la tecnología. Y la omnipresente amenaza de la violencia de género en línea —combinada con la falta de amparo legal— las obliga demasiado a menudo a abandonar los espacios digitales que ocupan.

Al mismo tiempo, la tecnología digital está abriendo puertas para el empoderamiento de las mujeres, las niñas y otros grupos marginados en todo el mundo. Desde la formación digital sensible al género a los servicios de salud reproductiva y sexual facilitados por la tecnología, la era digital ofrece una oportunidad sin

precedentes para acabar con todas las formas de disparidad y desigualdad.

En este Día

Internacional de la Mujer, hacemos un llamamiento a los gobiernos, a los movimientos activistas y al sector privado para acelerar sus esfuerzos por conseguir un mundo digital más seguro, más inclusivo y más equitativo. En un momento en el que nos enfrentamos a múltiples crisis globales, tenemos la posibilidad de crear un futuro mejor, no solo para las mujeres y las niñas, sino para toda la humanidad y toda la vida en la Tierra. Únete a la causa, accede aquí a nuestros recursos y mensajes para medios sociales.

La Celebración de las Naciones Unidas del Día Internacional de la Mujer bajo el lema «Por un mundo digital inclusivo: Innovación y tecnología para la igualdad de género» incluirá un evento de alto nivel internacional que tendrá lugar el miércoles, 8 de marzo de 2023, de 12 a 13.30. Este evento reunirá a especialistas en tecnología e innovación, representantes de gobiernos, del movimiento feminista y activistas por la igualdad de género, así como el sector privado, y permitirá debatir sobre las responsabilidades y el rol de todo el ecosistema digital en la mejora del acceso a las herramientas digitales y la reducción de la brecha digital de género.

Objetivos para el año 2030

La ONU ha establecido una serie de objetivos clave a medio plazo:

- Velar por que todas las niñas y niños tengan acceso a servicios de atención y desarrollo en la primera infancia con fin de que estén preparados para la enseñanza primaria.
- Velar por que todas las niñas y niños terminen los ciclos de la enseñanza primaria y secundaria, siendo gratuita y de calidad.
- Poner fin a todas las formas de discriminación contra las mujeres y las niñas en todo el mundo.
- Eliminar todas las formas de violencia contra mu-

jes y las niñas en ámbitos público y privado.

• Eliminar todas las prácticas nocivas, como el matrimonio infantil, precoz y forzado y la mutilación genital femenina.

La historia de la mujer en la antigüedad está en buena medida sesgada por quienes la contaban, los hombres. No obstante, destacan algunas figuras, unas literarias y otras reales. El Día Internacional de la Mujer se refiere a las mujeres corrientes como artífices de la historia y hunde sus raíces en la lucha plurisecular de la mujer por participar en la sociedad en pie de igualdad con el hombre.

ESCUCHA LA
FM 93.7 LA BASE
3513 49-2367
FIDU: (3562) 405440
CHACABUCO 100 - MORTEROS - CBA.
WWW.LABASECOMPLEJO.COM.AR

CEREALES
REMATES - FERIA
CONSUMO
COOPERATIVA AGRICOLA GANADERA.
MORTEROS
TELEDISCADO 03562
ADMINISTRACION Tel: 422127 - 422628
AUTOSERVICIO Tel: 422627
VETERINARIA Tel: 422412
CORRALON Tel: 422157
PLANTA SILOS Tel: 422460
TELEGRAMAS AGRICOGAN
FAX Tel: 422127

Excelente Oportunidad
VENDO
Florino 2018
con equipo GNC 5ª generación
3562 619712

NUEVA ERA
OPTICA
Avda El Libertador 780 Tel. (03062) 400003 MORTEROS

disfrutá TU TIEMPO LIBRE
PAGA TUS FACTURAS EN
Oficina VIRTUAL desde la comodidad de tu casa!
ingresá a app.coopmorteros.coop
COOPMORTEROS

La interna radical en Morteros atraviesa a la gestión municipal

La interna en la UCR de Morteros en los últimos días generó el movimiento de diferentes piezas, donde no solo estuvo centrada en la reunión realizada en Córdoba, sino que también hubo renunciaciones de funcionarios municipales y otros movimientos que indican que el fragor de la campaña va a ser muy intenso.

El recrudecimiento de la interna partidaria se está reflejando en la gestión municipal de Morteros con el abandono del barco por razones que no son transparentadas. Renunciaron la vice

presidenta del Concejo Deliberante Sandra Cagliero y la directora de Prensa Belén Pussetto.

Las dos renunciaciones argumentaron que se van por razones personales, una justificación ambigua que incluye todo tipo de conflictos como causa, más aún en un momento que recrudece la interna del radicalismo, resultando altamente sospechoso que las causas están vinculadas a trances relacionadas al posicionamiento de cada uno en el marco de la situación interna de la Unión Cívica Radical.

La renuncia de la concejala Sandra Cagliero fue un hecho sorprendente por parte de una mujer que durante su gestión mostró empoderamiento. Es precisamente ese espacio conquistado como mujer en una actividad bastante patriarcal como la política lo que la podría haber llevado a abandonar antes de tiempo el mandato otorgado por el pueblo.

Diferente es el caso de la directora de prensa municipal que siguió la línea establecida desde el inicio de la gestión Bría, como es la censura, la falta de respeto a la libertad de prensa y la discriminación a través de la pauta publicitaria como mecanismo para el silenciamiento de medios. Es tal vez esa misma falta de respeto hacia la libertad la que termina por generar un conflicto que la deja fuera de la gestión.



Las diferentes versiones que surgen de la misma interna municipal, en la mayoría de los casos ligados a la interna del radicalismo, relacionados a cuestionamientos por no alinearse detrás de Valeria Gandino podrían ser las causas reales de las dimisiones. Más allá de las distintas especulaciones, muchas veces interesadas por la misma interna partidaria, se trata de dos personas que ocuparon un cargo público retribuido salarialmente con recursos aportados por el conjunto de la comunidad, la que se merece una explicación sincera, sobre las reales causas de la renuncia o despido.

Intentó de evitar la interna

En la reunión celebrada en el Comité Central, presidida por el negrista Marcos Carasso, de la que participaron las autoridades partidarias locales y los dos candidatos a intendente, en la misma Valeria Gandino quien solicitó la realización de esa reunión volvió a intentar que se elimine el proceso democrático de elecciones buscando que desde Córdoba se imponga la realización de encuestas.

El fuerte posicionamiento de Gabriel Manavella para que sean las urnas las que resuelvan quien será el candidato a intendente por el radicalismo, no quedó margen para que se termine definiendo que se concreten las mismas.

Pero antes de poder realizar las mismas deberá aprobarse la alianza con el PRO, el Frente Cívico y la Coalición Cívica-ARI, más otras agrupaciones que puedan adherirse, para luego realizar la interna abierta, de las que podrán participar los afiliados a los partidos socios y aquellos ciudadanos que sean independientes, en base

a un reglamento que como ocurrió en La Falda es elaborado por la UCR.

En principio el resto de las agrupaciones políticas no presentarán candidatas a intendentes, pero seguramente buscarán formar parte de la lista de concejales y Tribunal de Cuentas por lo que ambos candidatos deberán acordar la participación de representantes en sus listas, lo que resta por ver si desde cada uno de esos partidos se define el apoyo a una u otra lista o se integran a ambas.

Valeria Gandino y Gabriel Manavella, se enfrentarán en una elección interna abierta intentarán que se realice el domingo 2 de abril o en su defecto el 9 de abril

El uso municipal

«Sostener la territorialidad es un factor clave en cualquier elección, frente al recrudecimiento de la interna el briismo podría utilizar la estructura municipal donde podría utilizar fondos públicos para movilizar la participación de sectores independientes a cambio de dadas encubiertas en ayudas sociales» señaló un dirigente que está al margen de la disputa, pero conoce de estos manejos en situaciones similares que ponen en gran desventaja a una parte y considero que es necesario que el Tribunal de Cuenta debe profundizar los mecanismos de control, investigando las necesidades financiadas.

Asamblea

La asamblea de asociados de la Cooperativa de Servicios Públicos de Morteros se realiza el 12 de marzo desde las 10

La misma tendrá lugar por distrito establecido por abecedario en distintas dependencias de la entidad para la elección de delegados de asociados titulares y suplentes, además de los ítems de forma establecidos en el orden del día.

El padrón de asociados, testimonio del Estatuto Social y Reglamentos Internos se encuentran en la administración de la cooperativa de 8 a 12 de lunes a viernes

MORELL (+)
farmacia perfumería

Promociones, Descuentos Especiales
Fragancias, Carteras, Bijouterie, Regalos

ITALIA 858 - Tel. 03562 - 422411 Morteros

OIM

Experiencia y Compromiso en Jubilaciones, Pensiones, Retiros por Invalidez, Reajuste Jubilatorio

Oficina Integral Marengo

San Martín 68 Tel. (03562) 405617 MORTEROS - Sucursales: Villa de Rosario, Córdoba, Carlos Paz, Gálvez, Santa Fe

PARA UNAS VACACIONES SIN DIFICULTADES PARA TODA LA FAMILIA... CONTROLE SU VEHICULO

ITV Plan Nacional de Seguridad Vial
Inspección Técnica Vehicular

PROVIAL S.R.L. By Belgrano 1340 - Tel. 3562 - 403430
MORTEROS
Ceres - Esperanza - Santiago del Estero

Reserve su turno con anticipación al Tel. (03562) 403430 y Disfrute de su viaje con toda seguridad

MUTUAL TFD DEPARTAMENTO TURISMO

Planificá tus viajes

BRASIL COMBINADO
Gramado, Canela, Torres, Sierras Chicas y Playa
Salida: 4 de Marzo
Bus Semicama- 07 Noches de Alojamiento 1/2 pensión. Excursiones. Asistencia médica.
Precio: desde USD 630.-

MAR DEL PLATA
Salidas: Todos los viernes desde Morteros.
Bus Charter 100% cama. 07 noches con 1/2 pensión. Coordinador. Asistencia médica.
Precio: desde \$ 96.599.-

CATARATAS DEL IGUAZU
Salidas: Febrero y Marzo.
Bus Semicama. 3 noches con desayuno. Coordinador.
Excursiones.
Precio: desde \$45.900.-

SAN MARTIN DE LOS ANDES
Salida: 12 y 19 de Marzo.
Bus Charter Mix-05 Noches con desayuno. Coordinador. Asistencia al Viajero. Excursiones.
Precio: \$69.890.-

COPAHUE + VILLA PEHUENIA Y RAFTING, PATAGONIA ARGENTINA
Salida: 7 de Marzo.
Bus Semicama-07 Noches con 1/2 pensión. Excursiones.
Precio: desde \$260.000.-

Turismo Mutual Tiro Federal Morteros
Tel 03562-402300/Cel.: 3562-409847 E-mail: turismo2@mutualdeltiro.com.ar

SUEÑO CELESTE 2023

154 millones

La promoción **MILLONARIA**
Lider en dinero en efectivo!!!

info@sueñoceleste.com www.sueñoceleste.com
Whatsapp: 3562-568474 Teléfono: 3562-404455

Freyre

Recibieron las ideas para el parque central

En el marco del Concurso Provincial de Ideas Parque Central Freyre, se recibieron 8 propuestas en condiciones de ser evaluadas por el jurado que se reunió en la Municipalidad de Freyre.

El jurado está integrado por representantes de las entidades promotoras, Nestor Fraire por la Cooperativa de Servicios Públicos de Freyre y la Cooperativa Ganadera de Freyre, Belén Vera por la Mutual 9 de Julio y Manfrey,



Fabio Rivadero por el Gobierno de Freyre; Pablo Mojejar por los participantes, Jony Gallardo por el Colegio de Arquitectos de la Provincia de Córdoba y Luis Menta por Fadea.

El fallo del jurado se dará a conocer la próxima semana, momento en el que tam-

bién se develarán las identidades de los autores de las propuestas y se exhibirán los trabajos en la localidad de Freyre, socializando con todos los

vecinos las ideas ganadoras.

Cabe aclarar que al tratarse de un Concurso de ideas, las obras no se podrán comenzar hasta que se desarrollen los Proyectos ejecutivos de las mismas, lo cual dará la posibilidad de cuantificarlas y ponerles plazos.

Entregaron útiles escolares



La entrega de útiles escolares y diferentes elementos a los establecimientos educativos, Florentino Ameghino e Instituto Amanecer entregó el municipio para ser destinados a los estudiantes.

El acto realizado al ini-

cio del ciclo lectivo estuvo encabezado por el Intendente, German Baldo, el Secretario de Gobierno, Pablo Monesterolo y la Directora de Educación, Vanefor en la que el personal directivo de los establecimientos recibió el material

Cézar
Estilista Unisex
(03562) 405840
(03562) 15 528781
J.B. Justo 45 - Morteros

Las mejores propuestas para recorrer cada lugar de Argentina

TURISMO MORTEROS
LEGAJO Nº 97148 D.N.S.1

Casa central:
Bv. Yrigoyen 1321 Tel/fax: 03562 - 422470 - 424600 MORTEROS.
SUCURSAL RAFAELA: San Martín 445 Tel : 03492 - 435268

COOPERATIVA AGRICOLA Y DE CONSUMO LTDA.

"SANTA ROSA"

Casa Central: Mitre 54 - SAN GUILLERMO
Tel: 03562 - 466689 / 466692 / 467422

Sucursales:
• Arrufó - Tel: 03491 - 493210/410
• Guardia Escolta - Tel: 03857 - 492071
• Colonia 10 de Julio Oficina Suardi: Tel: 03562 - 477183

San Guillermo

Potenciación productiva desde la educación

Al dejar inaugurada las sesiones del Concejo Deliberante, la intendenta de San Guillermo, Romina López, delineó los aspectos más importantes de la gestión para este año, los que se sustentan en educación, formación y producción.

En su discurso, dijo que «este año queremos potenciar el sector productivo y formar jóvenes, y para eso pretendemos la implementación de un colegio secundario orientado a la informática».

López dijo que «al caerse la licitación de los nuevos edificios del Jardín Nuclear y Escuela Técnica, me voy a quedar tranquila cuando se tenga una fecha certera para la nueva licitación, de lo contrario lo voy a considerar como una promesa más».

Por otra parte, agregó que «se enviará al Concejo un proyecto para que se pueda contar con un área para empresas que ofrecen diferentes servicios, para darle respuesta a una demanda de muchos años. Espero que los concejales lo traten con rapidez y madurez porque esto significará un gran avance



Intendenta Romina López

para el sector productivo».

Además, resaltó «el convenio del Municipio con el Club Unión para darle impulso a las carnavales, a pesar de la negativa de los concejales opositores que manifestaban que no era necesario. Estoy en condiciones de informar que lo invertido se recuperó totalmente».

En materia de obra pública, dijo que «se recuperaron muchos espacios, mientras que en la zona rural y a través de 'Camino de Ruralidad' se concretó una inversión histórica».

«En agua potable estamos adecuando las plantas, y a partir de un proyecto pre-

sentado a la Nación haremos una nueva red para toda la ciudad», remarcó López.

Y agregó: «En cuanto al medio ambiente, seguimos creciendo y logrando reconocimientos a nivel nacional a partir de un trabajo que signifique un cambio total. La planta de reciclado lleva recaudados 900 mil pesos en sólo dos meses de trabajo».

«Todo lo que hicimos, lo logramos a partir de una administración ordenada porque nos comprometimos a recuperar San Guillermo para que sea una ciudad central en el departamento», finalizó López.

Concurso

Un concurso público de precios para la adquisición de 119 m3 de hormigón elaborado H 25 realiza la municipalidad de San Guillermo

Los pliegos deben solicitarse en mesa de entrada para presentar ofertas hasta el 3 de marzo a las 10 en la administración municipal donde se realizará la apertura ese mismo día a las 12

Colonia Vignaud

Retoman pavimentación del acceso

La obra de reconstrucción del acceso a Colonia fue reiniciada después de estar paralizada desde fines del año pasado

A partir de la insistencia ante diferentes organismos provinciales por parte de la intendenta Evangelina Vigna, Vialidad provincial arbitro los mecanismos para que la empresa adjudicataria de la obra prosiguiera con los trabajos en el primer tramo de 3 Km.

En el primer tramo reestructuran la base y sobre eso hacen la carpeta asfáltica con el acomodamiento de banquetas, el que están recomendando los trabajos, ya que el estado de la misma es pésimo con el consecuente riesgo que significa, teniendo en cuenta que la circulación a partir de esta época del año comienza a tener una mayor densidad por la cantidad de vehículos que ingresan y egresan transportando al alumnado que cursa en los



establecimientos de la localidad.

Al mismo tiempo la intendenta intensifica las gestiones para que se concrete el segundo tramo de 4 Km a los fines de que en el corto plazo se ejecute la obra total.

La obra en un primer momento se paralizó por falta de materiales, el receso administrativo de la época estival extendió la paralización, causa que además demora la aprobación de expedientes de pago, lo que terminó por paralizar la ejecución de la obra que en 10 días terminan con los trabajos en la base para la colocación del asfalto.

Canalización

Para lograr la aprobación

de desagües pluviales en la zona urbana y los campos proyectan un trabajo conjunto con el Consorcio Canalero, por lo que la intendenta

realizó gestiones en el Ministerio de Agua, Ambiente y Servicios Públicos de la provincia para avanzar con ese proyecto.

Residuos

La gestión de fondos para la compra de un camión recolector compactador de residuos sólidos urbanos concretó Evangelina Vigna en el marco de un proyecto colaborativo con Seeber.

El referido equipo es necesario para el traslado de los residuos de ambas comunidades al vertedero regional, que en el caso de Colonia Vignaud por realizar desde hace tiempo separación en origen y contar con una planta de tratamiento y separación el volumen a trasladar es reducido.

Suardi

Apertura del 6° Período de Sesiones Ordinarias del Concejo Municipal

Hugo Boscarol defendió el equilibrio de las cuentas

La apertura del 6° Período de Sesiones Ordinarias del Concejo Municipal, tuvo lugar en la sala de sesiones del cuerpo deliberativo

En una sesión presidida por Sofía Masutti; y acompañada por los concejales Javier Díaz, Gustavo Sella, Roberto Pelussi, Agustín Peretti, y Daniel Racca, el intendente Hugo Boscarol dejó su mensaje realizando un balance de las acciones y lo proyectado para este año.

El acto comenzó con el izamiento de la Bandera, y de la entonación del Himno Nacional Argentino, dejando la titular del cuerpo palabras de apertura para seguidamente escuchar el discurso del intendente para dejar inaugurado el 6° Período de Sesiones Ordinarias del Concejo Municipal.

Expresiones del intendente

Al hacer referencia a la situación económica y financiera del municipio puntualizó que con un presupuesto

con un 40 % de diferencia a lo proyectado al sufrir una inflación superior al 100 %, lograron mantener las cuentas equilibradas, sin deudas vencidas, con pagos a proveedores al día al igual que sueldos y aportes

Así mismo señaló que no significa dejar de prestar los servicios, como tampoco la continuidad de las obras que tenían previsto concretar, si considero que a causa de la inflación disminuyeron el ritmo de avance, «pero se siguieron las obras programadas a pesar del porcentaje de diferencia en la parte económica que hizo necesario ampliar el presupuesto»

En otro tramo de su mensaje agradeció a la comunidad por el cumplimiento en el pago de las distintas tasas y contribuciones, «la recaudación fue de un 73 % respecto al total emitido»

Por otra parte indico que

do que en cualquier momento el mismo puede comenzar a ser ejecutado.

Al recordar que cuando eran comuna solo debían prestar servicios y realizar algunas obras, en la actualidad deben cubrir muchas más necesidades vinculadas a la educación, cultura, niñez, diversidad y género, discapacidad, deporte, seguridad, «Todo esto nos demanda ser muy responsables en la inversión e los recursos»

Finalmente comentó que pusieron a disposición del gobierno provincial distintas alternativas de terrenos para instalar los depósitos de agua potable y para la instalación de la planta reductora de gas, destacando el trabajo que viene realizando la provincia para estas macro obras que posibilitaran a que varias empresas estén en Suardi.

Acompañaron el Secretario de Gobierno Diego Fontanessi; Secretario de Hacienda y Finanzas Gonzalo Cauda; Directoras de Contabilidad y Presupuesto Jimena Lingua, de Desarrollo Social Belén Griffa; Coordinadoras de Cultura Marianela Mottura, de Deportes Evangelina Mondino, de Discapacidad Gabriela Gaido, y de Museo y Archivo Histórico Elisabet Serafin.

Al destacar que por unanimidad el Concejo aprobó para el 2023 un presupuesto por 1200 millones de pesos, aclaro que se trata de una proyección, «no significa que ese dinero esté disponible, es una estimación de lo que se puede llevar adelante de acuerdo a lo calculado»

Aseguro que van a continuar las obras en marcha



Porteña

Inauguraron remodelación en oficina de la sub comisaría

Al inaugurar la remodelación de la oficina del titular de la sub comisaría el intendente Carlos Baigorria sostuvo que «si bien hay personal específico para la tarea preventiva del delito, la seguridad nos compromete a todos»

«Es importante fijar la atención en cuestiones claves, abrazando la idea que tanto la seguridad, como la educación, la salud, las cuestiones ambientales, en definitiva todas las áreas son importante, pero hay cosas que son primordiales en la



que se deben poner el acento»

Prosigió diciendo: «La municipalidad tiene un compromiso incólume coa este

trabajo sostenido que venimos llevando adelante desde hace mucho tiempo, que

no solo esta relacionado con el mantenimiento, sino también con el trabajo paralelo que a veces desde la policía no alcanza y entendemos que con la tecnología que se dispone, habiendo echo inversiones tambien importantes, colaboramos en la prevención y la investigación, sumando al programa de guardia urbana para monitorear lo que acontece»

El titular sub comisaria Daniel Ruoredda agradeció al intendente por el apoyo

Vendo dos viviendas en Miramar
Tratar Tel 3563 40-5072
Casa amplia con 4 dptos para alquilar a una cuadra de la Costanera
Casa 2 dptos 62 m2 con pileta y quincho con terreno 12,50 x 42,70

GOLOSINAS - BEBIDAS, POSTRES Y MUCHO MÁS
Reparto a domicilio
Kiosco La Terminal
Haga su pedido @antojitosuardi
ANTOJITO
PASTELERÍA Y PASTELERÍA

“Del-Mar”
de Muebles
de Viviana del Valle Martínez
Muebles a medida
Colchones
Almohadas
Cortinas
Toallas y Toallones
Acolchados
Cubre camas
C. Zavaleta y Córdoba Tel. (03582) 478024 - 518177
vivianamartinez66@hotmail.com
SUARDI

Norberto Sella e Hijos S.r.l.
Norberto Sella e Hijos S.r.l.
AUTOSERVICIO
“LOS AMIGOS”
9 de julio 596 - Tel 03562 478755 - SUARDI

La provincia entregó aportes por más de \$57 millones a productores

La entrega de \$ 57 millones a productores concreto el ministro de Agricultura y Ganadería, Sergio Busso, acompañado por el secretario de Coordinación Territorial del Gobierno de Córdoba, Augusto Pastore.

Las entrega correspondientes a los correspondientes de Buenas Prácticas Agropecuarias (BPAs) y Apoyo a Pequeños y Medianos Productores Ganaderos que benefician a más de 350 hombres y mujeres de campo se concretó en La Francia, San Francisco y Brinkmann donde además participaron los legisladores Alejandra Piasco y Ramón Girardi; el director de la Patrulla Rural, Marcelo Marín; el subsecretario de Infraestructura Agropecuaria, Franco Mugnaini; el director de Desarrollo Sostenible, San-

tiago Della Rossa y el director de Agencias Zonales y Desarrollo Territorial, Germán Font.

Las Buenas Prácticas Agropecuarias representan «una política de Estado construida entre todos con una profunda articulación entre el sector público-privado», una alianza estratégica que fue reconocida hace poco tiempo a nivel mundial con el Premio

de Buenas Prácticas Regionales, establecido por la Organización de Regiones Unidas (ORU Fogar) y el Pro-

grama de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD); que se otorga todos los años a los mejores casos de políticas implementadas en el sector público.

En tanto, el programa de Apoyo a Pequeños y Medianos Productores Ganaderos apunta a mejorar la eficiencia productiva de los rodeos vacunos de los pequeños y medianos productores con el fin de incrementar la pro-

ductividad ganadera de la provincia de Córdoba.

Este programa tiene dos líneas. Por un lado, financiación mediante Aportes No Reintegrables (ANR) de hasta \$400.000 y por otro lado, la línea de asistencia financiera hasta \$2.000.000 a

plazo de 60 meses de devolución con 12 meses de gracia a través de la Fundación del Banco de Córdoba.

«El programa de Buenas Prácticas Agropecuarias es federal, no hay productores de los pueblos y ciudades de los 427 que componen la provincia que no se haya sumado y además abarca a todas las producciones y a todo tipo de productores, pequeños, medianos y grandes»,

afirmó el ministro Sergio Busso.

Reiteró el compromiso de defender a los productores e insistió en la necesidad de «sacar el pie de la cabeza», como dice el gobernador; y estimular a quienes invierten para incrementar la producción.

Patrulla Rural

El titular de la cartera agropecuaria entregó también una patrulla rural para Plaza Luxardo, valuada a más de \$14 millones. La unidad 0km es una camioneta 4x4, fabricada en Córdoba, con equipamiento especial como cristales y luneta antivandalismo, malacate, enganche, barral lumínico, sistema de radio, panel divisor y piso tipo batea, entre otros.

Cabe recordar que las unidades que se entregan a la Patrulla Rural fueron adquiridas a través del Fondo para el Desarrollo Agropecuario (FDA), que tiene entre otros atributos disponer y ejecutar aportes con diferentes objetivos que surgen de los acuerdos alcanzados entre el sector ruralista y el Estado provincial.



No llegamos primeros con la noticia
Ofrecemos información precisa
www.regionalismo.com.ar

Desde el noreste cordobés y centro oeste santafesino
Una página abierta a todas las expresiones

SEGUIMOS SUMANDO VEHÍCULOS PARA SEGURIDAD CIUDADANA

Más prevención y seguridad en toda la provincia

El Gobierno de Córdoba entregará a Seguridad Ciudadana 400 unidades móviles completamente equipadas, para distribuir en diferentes municipios y comunas del interior. En esta etapa ya recibieron sus vehículos y equipamiento de seguridad las siguientes localidades del norte provincial.

- Gutenberg
- Rayo Cortado
- Sebastian Elcano
- Villa de María del Río Seco
- San Francisco del Chañar
- Cañada de Luque
- Capilla de Sitón
- La Pampa
- Las Peñas
- Sarmiento
- Sinsacate
- Villa del Totoral



GOBIERNO DE LA
PROVINCIA DE
CÓRDOBA



entre
todos

Hacemos